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校長 伊藤 康次 

 

３月。令和３年度も門出の季節を迎えました。依然、新型コロナウイルス感染症の収束は見えず、保護者の皆

様には、ご不安、ご心配をおかけしております。 

本校といたしましては、引き続き感染拡大防止の徹底に努め、お子様一人一人が、卒業式、修了式を通して自

身の成長を実感し、進学への希望、進級への喜びを感じることができるよう教職員一同、一丸となって取り組ん

でまいります。保護者、地域の皆様におかれましては、これまで本校に多大なるご理解、ご協力をいただきまし

たことを心より感謝申し上げますとともに、なお一層のご支援を賜りますようよろしくお願いいたします。 

 

さて、これまで「学校だより きんし」で、折に触れて、生活科、総合的な学習の時間における子供たちの学

びの姿、活動の様子をお伝えしてきました。３年２組が企画し、トリフォニーホールの小ホールで行った「笑顔

にしようプロジェクト」や５年生がすみだ清掃事務所の方と一緒に全校に呼びかけて実施した「フードドライブ」

の様子を墨田区広報課の方が取材し、ケーブルテレビで放送されました。（３年２組の活動の様子は、３月３日に

放送予定です。） 

また、コロナ禍で様々な学校行事が縮小、制限されている中で、子供たちは創意工夫を重ね、新たな取り組み

も行いました。例えば、２月に行った「子供まつり」では、これまでのように、各学級でゲームや遊びを考えて、

全校を巡りながら楽しむことはできません。代表委員会で話し合い、各教室でゲームに参加し、その様子をリモ

ートで配信するという「オンライン子供まつり」を実施しました。さらには、３月５日（土）に予定している「６

年生を送る会」も昨年度の実績を踏まえ、やはり、リモートで各学級・学年の出し物を配信し、これまでお世話

になった６年生に感謝と卒業をお祝いする気持ちを伝えようと考えています。 

一方で、６年生は今、伝統の「錦糸ばやし」の猛練習中です。感染状況が気になりますが、やはり、「錦糸ばや

し」は、生演奏を全校に届けたいと思い、どんな工夫ができるか、みんなで考えています。 

 

新型コロナウイルス感染症は、私たちの生活を一変させました。学校における教育活動も制限を余儀なくされ、

あらためて、学校が果たすべき役割は何か、子供たち一人一人にどんな資質・能力を育てていかなくてはならな

いのか、私たちは、大きな問いに直面しました。 

しかし、錦糸小学校の子供たちは、このような社会の中で、「コロナ禍だからできない。」と悲観するのではな

く、「どうやったら実現できるか？」を考え、私たち大人をもあっと驚かすようなアイディアと実行力をもって、

たくましく育っていると確信しています。これからを生きる子供たちには、急激に変化していく社会に対応する

だけでなく、自ら、社会を変えていこうとするエネルギーをもつことが期待されています。学習はもとより、こ

の１年間の様々な活動を通して、「子供はやがて大人を追い越し、突き抜けていく力」が高まってきたと私は思っ

ています。また、どんな困難に対してもあきらめず、「しなやかな強さ」をもって協力し合い、粘り強く努力し続

ける力が育ってきていると感じています。 

 

錦糸小学校で学ぶ全ての子供たちが「よりよく生きる」ことができるように、教職員一同、一層、本校の教育

活動の充実に努めていかなくてはならないと、年度末を迎え、意を強くしたところです。そして、錦糸小学校を

巣立っていく６年生。本校の卒業生であることに誇りと自信をもつとともに、未来を自らの手で切り拓き、これ

からの社会の担い手、創り手として活躍していくことを願っています。 

 

未来は、すべての錦糸小学校の子供たちのためにある！ 

令和４（ 2022）年３月１日 

第 1 1 号  学 校 だ よ り 

墨 田 区 立 錦 糸 小 学 校 

  

http://www.sumida.ed.jp/kinshisho/index.html 
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評価委員会 

 
令和３年12月に実施した「令和３年度学校評価保護者アンケート」にご協力いただきまして誠にありがとうございまし
た。コロナ禍での学校の取り組みに対する保護者の皆様のご意見を伺うことができ、大変貴重なアンケート調査でした。
今回、インターネット上のアンケートフォームと紙面での回答を合わせて、回答率 97％（前年度比＋14％）と大変多くの
回答をお寄せいただきました。 
 

１．学校生活について 
質問項目 肯定的評価の割合 わからない 

お子さんは、明るく楽しい学校生活を送っていますか。 ９５．４％ ４人 

今年度は、運動会や展覧会、移動教室といった行事も感染症対策を講じた上で実施することができました。保護者の皆様
にはご理解とご協力をいただきありがとうございます。アンケートの記述にも「学校生活がいつも楽しいと話をしている」
や「良い学習環境で子供は明るく楽しい学校生活を送っている」などのご意見をいただきました。今後も感染症対策を徹
底し、引き続き子供達の学校生活が明るく楽しいものとなるよう努力してまいります。 
 

２．地域との連携について 
質問項目 肯定的評価の割合 わからない 

学校の地域に根ざした体験的な学習は充実していると思いますか。 ８２．７％ ２７人 

学校はPTAや地域と協力して教育活動や行事の運営を行なっていますか。 ７６．４％ ５４人 

地域に根ざした体験的な学習については前年度比+6.4%と向上しました。２年間にわたって墨田区教育委員会研究協力校
として生活科、総合的な学習の時間の授業研究に取り組み、地域の特色を生かした体験的活動の充実を図って来ました。
また、コロナ禍において PTA の活動については大きな制約を受け、活動を縮小しておりますが、PTA 費で購入していた
だいた教具やタッチペンを使って学習を充実させることができました。引き続き、PTAや地域と連携を図り教育活動の充
実を目指してまいります。 
 

３．特色ある教育活動について 
質問項目 肯定的評価の割合 わからない 

お子さんは、読書推進の取り組みを通して読書に親しんでいますか。 ５９．５％ ４人 

今年度は、図書委員会を中心にビブリオバトルの取り組みを行ったり、ビンゴカードを用いた貸出のキャンペーンを行っ
たりして読書を推進してきました。貸し出しの冊数も約17000冊（前年度比＋39.5％）と増加しております。 
 

４．心を育てる教育について 
質問項目 肯定的評価の割合 わからない 

お子さんは、家庭・地域の人・友達など身近な人にあいさつをしていますか。 ８０．６％ ３人 

今年度は、新型コロナウイルス感染症の影響で、学年によってですが、道徳地区公開講座を実施することができました。
感染状況が落ち着きましたら全学年で授業を参観いただき、お子様と話し合うきっかけとできたらと考えております。自
由意見で「自宅から授業の様子を見られるようにしてほしい」とのご意見をいただきましたが、授業を受けている児童の
肖像権や個人情報の保護の観点から、基本は学校にご来校いただき、参観いただく形で引き続き実施してまいります。 
 

５．その他（ご意見・ご感想・ご要望） 
・何らかの理由で休校になった場合、リモート授業の導入などの準備はされていますか。 
→ 準備は常に進めております。オミクロン株の増加により学級閉鎖が行われた際も、リモートで授業を行なってお

ります。今後も、家庭学習とリモート授業をうまく組み合わせた形での展開を進めてまいります。 
・体育館の道路に面した扉について、換気のために常時開放されているかと思いますが、部外者の侵入もあると危惧して
いる。 
→ 体育館を利用している際は換気のため窓を開けています。使用後は必ず扉の施錠を行うことを職員間で確認しま

した。 
・タブレットを使用していますが、同じ学年でも宿題や連絡の具合が異なったり、まだ保護者側も戸惑ったりする時が多々
あります。習い事や学童に行っていると 8:00〜20:00の利用時間制限は厳しいものがあります。 
→ この時間は原則であり、生活リズムの維持がねらいです。ご家庭で引き続き、適切なタブレット端末の利用につ

いてご理解とご協力をいただけると幸いです。 
 
保護者アンケートを実施するにあたり、学校の様子など十分にお知らせすることができない部分もありましたが、教育活
動や感染予防についての取り組みを評価してくださる記述が本年度も多数ありました。この場をお借りして御礼申し上げ
ます。 
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オリンピック 
                               特別活動部 

２月５日（土）に子供まつりが行われました。「全校のみんなで楽しい思い出をつくりたい！」とい

う代表委員の思いから、各学級をリモートでつないで錦糸オリンピックを行いました。事前にリモー

トで行うことができる競技を各学級で考え、代表委員が話し合って「わっかつなげ」「10秒ストップ」

「ペーパータワー」「絵しりとり」の４つの競技に決定しました。 

当日は、密にならないように役割分担をして取り組んだり、タブレット端末を使って声を出さずに

応援したりと、感染症対策を講じながら楽しむことができました。また、最後に行った絵しりとりは

６年２組から１年１組までつなげることができ、全校で盛り上がりました。１位～３位の学級には、

代表委員からメダルが贈られました。 

食品
しょくひん

ロスをみんなで減
へ

らすために・・・ 
５年担任  

 １月号でお伝えしたとおり、『「悲しい！」「もった

いない！」「作った人の努力や思いがムダになる！」

食品ロスをみんなで減らし隊！！』というプロジェ

クトを立ち上げ、２月に、「フードドライブ」を行い

ました。「フードドライブ」とは、家庭で余っている

食品を集め、フードバンクを通して、地域の福祉団

体や施設に提供する活動です。実際にフードドライ

ブを行っているすみだ清掃事務所の方々にも、活動

に必要な備品の貸出や、活動を呼びかける動画への

出演、集めた食品の運搬の面でたくさんご協力をい

ただきました。 

４日間で、総数 362個、重さ約 72㎏の食品が集ま

りました。ご協力いただきありがとうございました。 

＜児童の感想＞ 

〇たくさん集まったのを見て最後までやり切ってよ

かったと思った。みんなで協力したからできた。 

〇集まったのを見て、こんなに捨てられているのか

と驚いた。食品ロスがない社会になればいいな。 

〇すみだ清掃事務所の方にお願いした時いただいた

言葉が嬉しかった。全校の人が協力してくれて、と

ても嬉しかった。 

 

笑
え

顔
がお

にしようプロジェクト・・・大成功
だいせいこう

！ 
３年担任  

２月２４日、お世話になった地域の方々や保護者

の方々をお招きして、イベントを行いました。場所は

何とトリフォニーホール小ホールです。「自分たちの

住んでいる錦糸町を少しでも笑顔に、そして元気に

したい」という児童の思いにご賛同いただき、ホール

を使わせていただけることになりました。さらに、ト

リフォニーホールを拠点としている新日本フィルハ

ーモニーの楽団員の方もご協力くださり、当日は生

演奏の元、児童が「ありがとうの花」の手話を披露す

ることができました。 

多くの方に支えられ、このプロジェクトをやり遂

げた児童の顔は、とても誇らしげでした。ご協力いた

だきありがとうございました。 

＜児童の感想＞ 

〇マスクをしていても笑顔が見えるほど、笑顔があ

ふれていた。 

〇自分たちの努力を見て、お客さんや先生が涙を流

していて、笑顔以上のものが見られた。 

〇みんなの息が合わさっていた。何日もかけて作っ

たものが大成功して嬉しかった。 
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日 曜 行事 

１ 火  

２ 水 第６学年保護者会（６年：１４：３０～） 

３ 木 委員会活動 スペシャル音楽道（５年） 

４ 金  

５ 土 土曜授業 ６年生を送る会 

６ 日  

７ 月  

８ 火  

９ 水 ４時間授業 放課後学習教室（１３：１５～１４：００） 

１０ 木 安全指導 クラブ活動 すみだいじめ防止の日 

１１ 金 ５時間授業 卒業を祝う会 日本語教室指導終 

１２ 土  

１３ 日  

１４ 月 まなびの教室指導終 

１５ 火  

１６ 水 放課後学習教室終 

１７ 木 ４時間授業（１～５年） 卒業式予行（６年） 

１８ 金 給食終 

１９ 土 食育の日 

２０ 日  

２１ 月 春分の日 

２２ 火 午前授業（給食なし） 

２３ 水 午前授業（給食なし） 

２４ 木 卒業式（６年のみ） 

２５ 金 修了式（１～５年） ３時間授業 

２６ 土 春季休業日始（４月５日まで） 

４月
がつ

の予
よ

定
てい

 

６ 水 前期始業式 入学式 

３月
がつ

の予定
よてい

 

 

予定は、新型コロナウイルス感染症等の状況により縮小・中止にな

る場合があります。 

今後も、学校情報メールやホームページの確認をお願いします。ま

た、電話や住所など、緊急連絡先が変わった際は、学校へ速やかに連

絡をいただけると幸いです。ご協力お願いいたします。 

 

 

お願
ねが

い 
 

日頃より、お子様の健康観察にご協力いた

だきありがとうございます。お子様本人やご

家族に体調不良の方がいる場合は登校をお控

えください。また、PCR検査を受けることにな

った際には、速やかにお知らせください。 

重要
じゅうよう

 

成長
せいちょう

を実感
じっかん

できる計算
けいさん

コンテスト！ 

       算数部  

「正確に・速く」をテーマに基礎計算力を高める

ため、計算コンテストを毎年行っています。今年

度は、「たし算・ひき算のミックス」と「かけ算」

の２つの部を設けました。また、問題数を 50問

とし、１回目と２回目での記録を比べることで、

児童が自分の計算力の伸びを実感できるように

しました。その結果、校内平均点が１回目から８

点上がり、計算力の向上が見られました。 

たし算・ひき算のミックス（校内平均） 

１回目（点） ２回目（点） 

86 94（＋8） 

参加者全員に「がんばり賞」を渡しています。 

賞状には、計算力の伸びを実感できるよう、１・

２回目の記録が書かれています。 

 

 

       算数部 細田 大樹  

 

※スクールカウンセラー相談日※ 
岩本：３月１･８・１５日（火） 

林：３月３･１０･１７日（木）、５(土) 

［予約窓口］ 03－3625－0311（副校長） 
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行動
こうどう

できるように 

生活指導部 

災害は、いつ・どこで・何が起こるか分かり

ません。そこで、２月から訓練の内容を予告せ

ずに行っています。   

２月は１月で訓練した休み時間中の地震対応

の訓練を昼休みに変えて、予告無しで行いまし

た。前回の避難訓練の反省を踏まえて、訓練を

行うことができました。今後も日頃の訓練に対

する成果が発揮できるようにすること、また訓

練が終わった後、どのように改善したらよいか

振り返ることを重点にしていきます。 
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  １年間
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